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Abertura Oficial das Comemorações dos 120 Anos de Amizade 

Japão-Brasil e dos 35 anos de Irmandade entre a Província de Shiga e o 

Estado do Rio Grande do Sul 

 

Palavras do Embaixador do Japão Kunio Umeda 

 

 

Excelentíssimo senhor governador do Rio grande do Sul, José Ivo 

Sartori e sua digníssima primeira dama do Estado. 

Autoridades do governo estadual, 

Representantes da comunidade nipo-brasileira aqui presentes, 

Minhas senhoras e meus senhores, 

  

 Boa tarde a todos!  

 

Em nome do governo do Japão, gostaria de proferir algumas palavras 

nesta solenidade de abertura dos 120 anos de Amizade Japão-Brasil e dos 35 

anos de Irmandade entre o Estado do Rio Grande do Sul e a Província de Shiga 

no Japão.  

 

Primeiramente, quero manifestar meus sinceros agradecimentos ao 

governador Ivo Sartori e a todos aqui do Rio Grande do Sul que se empenharam 

para a realização desta magnífica solenidade. 

 

Permitam-me falar sobre três aspectos acerca do relacionamento entre 

o Japão e o Estado do Rio Grande do Sul. 

 

 O primeiro aspecto diz respeito ao fortalecimento dos relações 

econômicas. Há pouco, realizamos uma proveitosa reunião para troca de 

opiniões entre quinze empresários de doze das mais representativas empresas 

japonesas e o governador, acompanhado de autoridades estaduais. Algumas 

dessas empresas estão analisando objetivamente a viabilidade de investirem 

neste estado. Uma dezena de empresas japonesas já investe em terras 

gaúchas, e espero que esta minha visita oficial contribua para o fortalecimento 

das relações econômicas entre o Japão e o Estado do Rio Grande do Sul. 

 

 O segundo aspecto diz respeito ao fortalecimento do intercâmbio 
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cultural envolvendo a língua japonesa. Diversos eventos estão sendo 

programados como parte das celebrações pelos 120 anos do estabelecimento 

das relações diplomáticas entre nossos dois países. Dentre esses eventos, o 

Festival do Japão em agosto deste ano será uma grande evento que contará 

com cerca de cinquenta mil participantes em dois dias. Desde já, quero 

manifestar minhas sinceras reverências pelo empenho de todos os envolvidos. 

E, com relação ao ensino de língua japonesa, na reunião com o governador, 

solicitei a adoção de um programa de estudos de língua japonesa para o ensino 

médio. 

 

 O terceiro aspecto diz respeito às atividades da comunidade 

nipo-brasileira no Rio Grande do Sul. Os imigrantes, que são os nipo-brasileiros 

de primeira geração, vieram atuando sobretudo na agricultura. Já os seus 

descendentes aqui nascidos, ou seja os nipo-brasileiros de segunda e terceira 

geração em diante, além da agricultura, estão atuando em diversas áreas, como 

na medicina e nas engenharias, contribuindo de sobremaneira para o 

desenvolvimento do Rio Grande do Sul e do Brasil. Este fato, é um grande 

orgulho para mim como embaixador do Japão no Brasil. Quero, portanto, 

externar minhas profundas reverências e meu sentimento de gratidão aos 

nipo-brasileiros por seus esforços até os dias atuais.  

 

A relação de irmandade entre o Estado do Rio Grande do Sul e a 

Província de Shiga faz 35 anos, e um intercâmbio dinâmico está em curso. 

Também, são dignas de nota as relações de irmandade entre a capital gaúcha, 

Porto Alegre, e a cidade de Kanazawa na província de Ishikawa, bem como 

entre Pelotas e a cidade de Suzu, também na província de Ishikawa. Espero 

que essas relações de irmandade prossigam com dinamismo.  

 

 Agradecendo, mais uma vez, a colaboração do governador do Rio 

Grande do Sul, José Ivo Sartori, e do protocolo do governo estadual para a 

realização desta solenidade, encerro minhas palavras, fazendo votos por um 

progresso ainda maior das relações entre o Japão e o Rio Grande do Sul. 

 

 Muito obrigado !   


